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体育新闻

联赛初期会很难，要边打边总结
在努力改造建业队的同时，金鹤范也非常注意中超对手的情况。3月初，天津泰达

和山东鲁能到韩国客场打亚冠联赛，他特意去了现场观看比赛。“目的就是为了多了解、
研究对手。”金鹤范说，“从比赛情况看，作为去年的冠亚军球队，鲁能和泰达在实力上确
实要比我们强。”

联赛前四轮，建业队将分别和长春亚泰、天津泰达、西安浐灞、上海申花比赛，4支队伍
谁都不好对付。金鹤范对联赛初期的凶险程度也有了充足的心理准备：“我们和长春的比
赛可能会调整到主场，这样相对来讲还好一些，不过比赛确实不好打，困难会很多。”

金鹤范说，一支队伍要真正有质的改变，至少需要半年的时间，现在才 3个月的时
间，到联赛开始也就不到4个月，前面的困难多，但我们一定要坚持下来，边打比赛边总
结边发展。对于可能出现的失败，金鹤范也并非没有考虑：“我想联赛是个漫长的阶段，
我们要看最后的结果，所以球迷、媒体也需要更有耐心。”

即便如此，金鹤范也坚信联赛一开始球迷就会发现他为这支队伍带来的变化：“我
们队在2009年联赛中打入对方禁区的次数是所有中超球队中最少的，去年这个数据的
排名也很靠后，这是一支防守型的队伍，今年的联赛中你们会看到很明显的变化。比赛
有输有赢，但无论输赢，我们都会打得精彩，这是我一直追求的东西。”

上任三个月后，再次和媒体亲密接触

金鹤范：预期金鹤范：预期任务完成70%
为什么拉到韩国光阳这么不起眼的地方集训

原来，这是老金的福地
当时每年都去，后来他带队获得了K联赛冠军

中牟、三水、韩国，中牟、三水、韩国，
这是自去年这是自去年 1212 月份出月份出
任建业队主教练以来，任建业队主教练以来，
金鹤范率领球队的足金鹤范率领球队的足
迹，除了最初在中牟的迹，除了最初在中牟的
2020天之外，建业队一直天之外，建业队一直
远离远离球迷和媒体的视球迷和媒体的视
线，这使得人们一向熟线，这使得人们一向熟
悉的这支球队在今年悉的这支球队在今年
变得颇有些神秘。昨变得颇有些神秘。昨
天在韩国光阳，金鹤范天在韩国光阳，金鹤范
接受了河南媒体的专接受了河南媒体的专
访，这是他在时隔近三访，这是他在时隔近三
个月后第一次和河南个月后第一次和河南
媒体近距离接触，对于媒体近距离接触，对于
球队的近况，对未来联球队的近况，对未来联
赛的展望，金鹤范都做赛的展望，金鹤范都做
了详细介绍。“如果改了详细介绍。“如果改
造球队的工作是造球队的工作是 100%100%
的话，我现在已经完成的话，我现在已经完成
了了70%70%。”金鹤范说。。”金鹤范说。

晚报首席记者晚报首席记者
郭韬略郭韬略 文文//图图

带城南一和的时候，老金每年都来光阳找感觉
光阳是位于韩国最南部的一个小城，距离首都首尔大约4个小时的车程，这是韩国一个非常

不起眼的地方，一位曾经在韩国待了4年的中国留学生甚至“从来都没听说过”这里。
这个小城是建业此次韩国拉练的第二站，相比之前设施既专业又齐全的木浦基地，这里条件

相去甚远。平时建业队训练被安排在当地社区内的一块足球场内，上周六同东义大学队的热身
赛在一个正规的体育场进行，这个体育场也仅仅能容纳数千名观众，而平时球队要进行身体训
练，还需要集体乘车前往酒店附近的一个专业健身房。

谈及为什么会选择这么一个看上去各方面条件并不是很好的地方集训，金鹤范说：“这里是
韩国的最南部，比起首尔，更暖和一些。”不过据知情人透露，真正让老金选择光阳的原因是因为
这里是他的“福地”：“他原先带城南一和队的时候，每年都要到光阳集训，也正是在城南一和他取
得了最大的成功，获得了K联赛冠军。”看来，和很多中国教练一样，金鹤范也相当“迷信”，希望光
阳这个福地能给自己在中国的执教生涯带来好运。

队员在一场场的进步，韩国拉练收获多
上周六建业队在光阳同当地的东义大学进行了一场教学赛，这已经是建业队在韩国进行的

第六场热身赛。和之前人们预想的建业队将在韩国找更多的K联赛职业队热身不同，六场比赛
中，除了和仁川FC的一场比赛之外，其他的对手都是当地的大学生队。

“我其实不愿意找职业队热身，和大学生队较量，他们反而能给我们带来更多的麻烦，能让队
员得到更大的锻炼。”老金说，“因为一方面韩国的K联赛已经开始，安排热身赛时间上不方便，另
一方面，说实话，我们和K联赛的球队实力不在一个档次，热身效果未必好，也不利于树立队员的
信心，队员也更容易受伤。和大学生队热身，我就可以要求对方确保我们的队员不受伤，同时也
能尽最大力量制造麻烦。”

即使是和大学生球队的交锋，建业队也并不能轻松获胜，几场比赛中，也是平局居多。“现在没
必要对比赛结果太过于看重，还是要看队员在场上的组织、拼抢，是不是达到了教练组的要求。从
三水到现在，队员是在一场一场地进步，但现在还不是一支完整的建业队。我们9日会从这里转战
蔚山，那是韩国拉练的最后阶段，到时候外援会全部到齐，我们也将做最后的磨合。”金鹤范说。

心中有了合适人选，外援本周全到位
一直以来，从球迷到媒体，最为关注的就是建业队外援引进情况，相对于外界的焦急，金鹤范似乎

心中有数：“现在的三名外援，法比奥已经签约，其他两人还是试训阶段，我还在关注着其他外援，到这
一周，外援会全部到位，这样在联赛开始前差不多和全队有两周的磨合时间，不然就真的来不及了。”

在金鹤范的计划当中，除了黄希扬和来自山东鲁能足校的河南籍小将凌思浩之外，已经不打
算再引进内援：“对于中国球员我不是很了解，这样还不如加强对本土年轻球员的培养。”

外援方面，在签下了中后卫法比奥之后，剩余的2~3个名额会全部用在中前场，而且老金心
目中也有了比较合适的人选。“前锋会找一名速度快、突破能力强的，来自巴西。”同时老金也不
讳言：“真正特别好的外援，也不会来中超联赛踢球。”

满意训练态度和效果，目标任务达七成
任何一名新教练，尤其是外教，都需要和球队有一定的磨合时间。金鹤范入主建业

以来，带来了很多新的理念和训练手段。比如他要求队员每天早上起床做的第一件事就
是称体重，并以此作为观察队员训练质量的一个重要指标，比如他会经常安排队员出早
操，一天三练现在是建业队的常态，有时候会是一天四练。

队员要逐步适应和接受金鹤范的训练方法和理念，加上双方在语言上的沟通并不是
很顺畅，磨合起来就需要更多的时间。金鹤范说在三水集训时是最累的，“队员累，我也
累”，不过到现在已经好多了。

让金鹤范满意的是队员的训练态度和效果：“大多数人都能够达到我的要求，比如陆
峰，是一名非常努力、非常投入的队员，这几个月他的体重下降了6公斤。”就连曾经因为
训练态度受罚并且因此延迟了到韩国的张世昌，现在也已经“好多了”。

“结束了三水拉练，我说只是完成了球队改造的第一步，到现在，我可以说已经实现
我的目标任务的70%，包括体能、技术能力等方面”。金鹤范说。

对体能要求非常高的金鹤范也第一次正面回应了韩燕鸣的问题：“事实上，他的体能
状况连踢六七十分钟比赛都保证不了，我们在队内的YOYO测试，他只能跑15个来回，
成绩还不如守门员，而合格线是30个，我们绝大多数队员都能达到或者接近这个成绩。”
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